

était assez justifiée, ajoutait-il, par ce fait qu'il était en prison et pourrait y rester longtemps encore.

Cependant Oldbuck s'était mis à examiner les pièces du dossier. La déposition de Dousterswivel contenait un récit très exagéré des mauvais traitements qu'il avait éprouvés et de la perte qu'il avait faite.

« Je voudrais bien demander, dit l'antiquaire, avant d'aller plus loin dans cette information, par quel hasard cet étranger, cet adepte allemand, se trouvait à minuit dans les ruines de Sainte-Ruth, dans un endroit aussi écarté, aussi isolé, en compagnie d'un mendiant et du pêcheur Steenie ; il n'y a point de routes qui passent par là. Il avait quelque mauvais dessein sûrement, et s'il en a été victime, tant pis pour lui. Qu'en pensez-vous, monsieur le bailli ?

— Soit, dit le magistrat, qui tenait bon. Mais que direz-vous de l'accusation principale, appuyée sur la déposition des deux Aikwood, touchant l'état dans lequel ils ont trouvé Dousterswivel ? Ils ont de plus attesté ce fait qu'Edie avait demandé à passer la nuit dans leur grange ; qu'il s'y est retiré sur les dix heures du soir, et qu'à leur retour, à dix heures du matin, ils ne l'y ont plus retrouvé. J'ajoute que deux employés des pompes funèbres de Fairport, occupés à la sépulture de la comtesse de Glenallan, ont aussi déclaré que, chargés de poursuivre deux personnes suspectes trouvées dans les ruines de Sainte-Ruth à l'arrivée du cortège, ils n'avaient pu les atteindre, mais qu'ils les avaient suivies de loin et les avaient vues entrer dans la cabane de Saunders, et que, s'étant approchés sans bruit, ils avaient par la fenêtre reconnu Steenie, qui présentait au vieux mendiant le portefeuille réclamé par Dousterswivel. Quand je leur ai demandé pourquoi ils n'étaient pas entrés, ils m'ont répondu qu'ils n'avaient point de mandat à cet effet, et qu'ils avaient